



## FAITS ET ANECDOTES

### SUR GEORGES V

UN jour, l'escadre de la Méditerranée faisait son charbon dans les eaux turques. Les représentants du sultan vinrent saluer l'amiral, le duc d'Edimbourg, et demandèrent à présenter leurs devoirs au petit-fils de la reine Victoria, aujourd'hui Georges V. Le duc fit appeler son neveu. Et les fonctionnaires, en voyant un jeune gamin en tenue de chauffeur, le bourgeron bleu couvert de poussière, la figure noire de charbon, se crurent victimes d'une mauvaise plaisanterie. Georges V a toujours eu un faible pour la "chauffe". Et lorsqu'il revint, en 1908, du Canada, où il avait assisté aux fêtes du tri-centenaire, le prince de Galles tint à revêtir la cotte bleue et à manier une dernière fois la pelle à charbon.

### SUR EDOUARD VII

EDOUARD VII, alors qu'il était prince de Galles, avait su, dit l'"Opinion", de Paris, gagner la sympathie des Canadiens-Français, sujets loyaux, mais quelque peu froids.

La reine Victoria l'y avait envoyé pour prendre contact avec toutes les parties de son futur Empire, comme il devait y envoyer son fils, aujourd'hui Georges V. L'impression de ces deux "tournées" fut bien différente sur les bords du Saint-Laurent.

A Québec, sa courtoisie, son aisance, lui gagnèrent la "vieille capitale"; un "jolly" gas, le fils à la reine d'Angle-

terre", dit un "habitant" (paysan), qui l'avait approché. A Montréal, la ville des gros marchands anglais, on organise une réception à laquelle toutes les personnalités de la région sont conviées; au moment de souper, le prince de Galles va offrir son bras à Mademoiselle de Rocheblave, qui n'était ni très considérable, ni très jeune, mais représentait une famille de la vieille France.

Monté sur le trône, Edouard VII fut d'emblée plus populaire au Canada français que ne l'avait été son auguste mère. Il aurait voulu assister lui-même au tri-centenaire de Champlain à Québec en 1908; il y délégua son fils, mais, ainsi qu'à sa précédente visite, les Canadiens-Français n'ont pas été conquis par ce jeune homme, un peu incolore, qui prononçait fort correctement des discours bien appris. Aussi les vieux de là-bas doivent-ils regretter "le jolly gas" qui était le père du "roi d'Angleterre", comme ils appellent leur souverain.

### LES "GREEN BACKS"

PEU de personnes savent que c'est de leur couleur même que les green backs tiennent ce nom baroque. Ils sont imprimés à l'encre verte. Pourquoi? Pour éviter la contrefaçon.

En 1857, un nommé Stacy J. Edson inventa une encre particulière qu'il appela anti-photographique, parce que la photographie est impuissante à reproduire les signes tracés avec cette encre sur le papier. Le 30 juin de la dite année, l'inven-